

### En Madrid se han prohibido reuniones, manifestaciones y actos públicos

En el Sector de Villareal fné ocupado Gestafé

#### Comunicados y noticias oficiales

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias legadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 23 de Diciembre de 1936:

Ejército del N.:

5.ª, 6.ª y 8.ª Divisiones de Soria: Sin novedad, con ligero tiroteo de fusil y de cañón.

En el recuento del material cogido al enemigo en el frente de Villareal en el día 21 del actual, ya recontado, han de figurar 325 fusiles, 25 ametralladoras, 2 morteros, un carro blindado, 300.000 cartuchos de fusil, 1.000 granadas de mortero, 2.000 granadas de mano, numerosos teléfonos y gran cantidad de cable, encontrándose todavía camino de Vitoria 3 grandes carros cargados con material aún sin clasificar. En el mismo frente de Villareal, se ha llevado a cabo un reconocimiento ofensivo, encontrándose al enemigo gran cantidad de muertos y armamento, además de los 80 muertos y un crecido número de armas, así como tres milicianos rojos heridos que han permanecido abandonados desde hace tres días en el campo.

Ejército del S.: En el frente de Córdoba, en la operación sobre El Carpio terminada felizmente en el día de ayer, se cogieron al enemigo, aparte de numerosos muertos, tres piezas del 10.5, un camión blindado, varios camiones y numeroso material telefónico. Entre los muertos figuraba un comandante de milicianos rojos, al parecer protegido de Martínez Barrios y otro con la guerrera de capitán de Artillería.

Actividad de la aviación. Se han llevado a cabo con eficacia distintos servicios por nuestra aviación. Una incursión de los aparatos enemigos sobre Badajoz y Mérida, ha causado la muerte de una vaca en la primera, y en Mérida causó víctimas inocentes no militares, resultando 25 muertos y 48 heridos, entre mujeres, niños y paisanos, modestos trabajadores en casi su totalidad y un solo soldado herido cuando pasaba por la calle. Esta población se halla a 40 kms. de las trincheras de combate, teniendo un carácter completamente civil.

Salamanca 23 de Diciembre de 1936.

De orden de S. E.—El Coronel 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

#### Servicio de Radio Mallorca Noticias radiadas anoche

En Madrid se prohíben reuniones, manifestaciones y actos públicos EA7BA Radio Cádiz, a las 18.15 horas:

Madrid.—En una circular del Ministerio de la Guerra, quedan prohibidas toda clase de reuniones, manifestaciones y actos públicos para los cuales no se haya obtenido un previo permiso.

Se perdió una motocicleta...

Madrid.—Ha desaparecido, de delante del Ministerio de Hacienda, una moto-

cicleta cuya matrícula se reseña por radio, encareciendo a todos los agentes y milicianos su captura, en cuanto fuese vista.

... Y también niños, ancianos y mujeres

Madrid.—En distintas ocasiones se radiaron noticias relativas a niños y ancianos extraviados, cuyo paradero se deseaba conocer. También se desea conocer el paradero de buen número de mujeres desaparecidas.

Todos quieren mandar y nadie obedecer

Madrid.—Se hicieron consideraciones, por un orador, sobre el hecho de que todo el mundo quiere mandar en la capital y nadie está dispuesto a obedecer.

En el sector de Villareal se ocupa Gestafé

Burgos.—En el sector de Villareal se trabó un fuerte combate, que dió por resultado la ocupación, por las tropas españolas, del pueblo de Gestafé. El enemigo tenía acumulados gran cantidad de hombres y material. La victoria de los nuestros fué brillantísima, haciéndose a los marxistas crecidísimo número de bajas. Entre el material capturado se cuentan un cañón, dos ametralladoras y dos morteros. Cinco prisioneros con su armamento quedaron en nuestro poder y, sobre el campo, había más de 80 milicianos muertos. Al conocerse en Burgos el resultado, hubo enorme júbilo. A cincuenta falangistas que llegaron, que habían tomado parte en la operación, se les tributó un enorme recibimiento.

Bombardeo en la costa brava de Cataluña

Barcelona.—Las radios marxistas informan que la costa brava de Cataluña ha sido objeto de un fuerte bombardeo de los nacionales.

La barbarie roja en Valencia

Antequera.—Se van conociendo por menores de la barbarie roja en la capital del Turia y pueblos de aquella comarca. En los primeros días, se efectuaban en Valencia unos 200 fusilamientos diarios, además de los 50 que en cada pueblo se perpetraban; los caminos aparecían todas las mañanas completamente escalonados de cadáveres. Algunos sacerdotes eran insultados soezmente y llenados de inmundicias, hasta que, en la plaza pública, eran ejecutados entre el regocijo del populacho. El canónigo don Juan Benavent fué llevado al cementerio de Chueca, su pueblo natal, para ser fusilado. El elocuente orador pidió un minuto de silencio para bendecir a sus verdugos, pidiendo perdón para sus enemigos, como Cristo Nuestro Señor. Al terminar de hacerlo, le cortaron una hoz la mano derecha. Uno de los milicianos le dijo: «Mira; vamos a echar tu mano a los perros.» Así lo hicieron, arrojando el miembro ensangrentado a un perro fámélico que se hallaba cerca.

Los jefes mandan con altavoces desde retaguardia

Bilbao.—Se asegura que los jefes de las tropas rojas, en el frente de Vizcaya, se sitúan a la retaguardia y transmiten sus órdenes mediante altavoces que están colocados en los frentes. Justifican esta determinación por la necesidad de preservar a aquellos, cuyas preciosas vidas no deben exponerse para que no se malogre la victoria.

Azaña con „delirium tremens“...

Barcelona.—Se insiste en los rumores que vienen circulando estos días acerca de que el Presidente de la República roja, debido a su delicado estado de salud, parece que sufre alucina-

ciones, gran depresión moral e incluso ataques de „delirium tremens“.

...Y quiere marcharse a Francia

Barcelona.—Se asegura que Azaña ha solicitado permiso del Consejo de Ministros para poder trasladarse a la vecina república francesa para reponer su quebrantada salud.

La aviación nacional lanza proclamas sobre las posiciones rojas

Gijón.—La aviación nacional ha volado sobre las posiciones marxistas, arrojando proclamas del general Franco en las que se les dice a los milicianos que llevan cinco meses engañados para mantenerlos en una resistencia totalmente inútil. En el campo nacional, no se persigue a ningún obrero, los cuales disfrutan de todos sus derechos, ya que el Gobierno aspira a una España grande.

La vida de las capitales liberadas y el funcionamiento de fábricas y talleres es el mismo que de ordinario, trabajándose y haciéndose vida completamente normal. Termina invitando a la rendición, pasándose a las filas nacionales con sus armas.

Las operaciones en Madrid

La mañana del domingo, en el frente de Madrid, amaneció despejado y durante todo el día hubo calma absoluta en el frente. Aquel mediodía empezó a volar la aviación roja, coincidiendo sus vuelos con los de nuestras escuadrillas, y como de costumbre, los aparatos rojos desaparecieron rápidamente quedando los nuestros solos, que bombardearon y ametrallaron las posiciones de las fuerzas rojas, siguiendo hacia Madrid. Por lo visto, los rojos de la capital, cuando ven llegar a nuestros aviones, no solo se esconden, sino que hacen salir a las mujeres y niños de los escondrijos para que sean las únicas víctimas de nuestra aviación.

Por la tarde, hubo duelos de artillería en el frente, siendo acertadísima como siempre la actuación de nuestras baterías. Una sección de reconocimiento nuestra pudo llegar a Valdemorillo, sin encontrar resistencia. Durante el día de hoy, no hubo ni siquiera intento de contraataque por los rojos, actuando nuestra artillería y aviación con escasa respuesta de las baterías enemigas.

Durante la última noche, se registró un caso que prueba la absoluta disciplina de nuestras fuerzas, pues habiéndose dado por el mando orden de no contestar durante la noche al paqueo incesante a que somete el enemigo nuestras primeras líneas, no se disparó un solo tiro, a pesar de lo cual los rojos no se atrevieron a intentar el menor contraataque que les descubriese la causa del silencio de nuestros soldados.

Detalles del resultado del combate del sábado e importancia del botín recogido señalan que en el Ayuntamiento de Navacerrada hay tres banderas cogidas al enemigo en dicho combate. Una, de gran tamaño, con franjas rojas y negras y con las iniciales CNT y FAI, y en el centro, bordada en plata, la inscripción «España libre».—«2.ª compañía, 3er. batallón». Otra bandera más pequeña, enteramente roja, llevaba bordadas las iniciales CNT y FAI, y otra grande con una inscripción roja que dice: «3.ª brigada internacional». Entre el material recogido en Boadilla figuran 36 ametralladoras, 211 fusiles, 3 camiones blindados y gran cantidad de municiones y material diverso que ha llenado siete grandes camiones. El número de muertos recogidos al enemigo solo en Boadilla asciende a 86, y en los sectores restantes del frente se han recogido hasta 81. Entre los muertos, no había ni un solo español, siendo

#### HOMENAJE AL GLORIOSO GENERAL GODED

Se ruega a los Ayuntamientos, Entidades, Sociedades y particulares que todavía no han aportado su óbolo a la suscripción abierta al indicado fin, envíen sus donativos o participen la cantidad con la que piensen contribuir, ANTES DEL DIA 31 DEL ACTUAL, en cuya fecha se cerrará la suscripción conforme a lo ordenado por la Autoridad Militar Superior de Baleares.

en su mayoría ingleses y alemanes. A uno de estos, se le recogieron 5000 pesetas, y a un francés 12000 francos, que cogidos por soldados de la Legión, fueron entregados a sus jefes.

Se prohíbe la venta de la leche condensada

Barcelona.—El comité de abastecimiento de Barcelona ha prohibido terminantemente la venta de leche condensada en los establecimientos de la capital. De hoy en adelante, no se venderá más que por receta médica, autorizada después por el comité comunista del barrio donde radique el enfermo.

#### “Habla Salamanca”

(Radio Mallorca)

Fiscal de la vivienda.—Por decreto firmado por el GENERALISIMO FRANCO se crea el cargo de Fiscal de la vivienda, dependiente del Gobernador general, y cuyas funciones serán una intervención energética y eficaz en las viviendas para aumentar sus condiciones de salubridad e higiene, clausurar aquellos edificios o locales que tanto por los materiales que estén contruidos o por la finalidad a que se dedican no se consideren aptos para vivienda, intervenir en los proyectos de construcción de viviendas, para señalar los defectos que en ellos encuentren y poner sanciones económicas y resolver las denuncias que se le presenten por infracción del Reglamento de construcción y demás, acerca de la edificación. Dependiendo del fiscal de la vivienda, se nombrarán en cada capital de provincia fiscales delegados de la vivienda, quienes desempeñarán las funciones que señale el Fiscal General. Este decreto está dado en Salamanca a 20 de Diciembre de 1936.

El campo en la retaguardia.—Salamanca despierta envuelta en niebla. Los cafés han sido abiertos y en los escaparates de algunos establecimientos proceden empleados a la limpieza. Desde lo alto de la torre de la Catedral, perdida entre las brumas, descienden graves y sonoras, las campanadas que señalan la hora del trabajo y Salamanca comienza a salir por la calle infundiendo nuevo calor de vida a la ciudad entumecida por el frío de la noche. Algunos rapaces vociferan los periódicos con polifona algarabía. Madrugadoras mujeres junto a sus homillos repletos de lumbre venden las primeras castañas del día. En la carretera, camino de Avita, unos flecos de niebla forman una aureola gris alrededor de las copas de los árboles. Algunos campesinos se dirigen a empezar la labor cotidiana arropados con sus pesadas capotes o abrigos, sobre el hombro el instrumento de labranza, van a rendir en los campos de nuestra retaguardia el tributo al trabajo, sobre el que se está edificando la nueva España. Unos kilómetros más, cuando el sol ha emprendido ya su carrera sobre el horizonte, y el paisaje ha adquirido el tono característico de Castilla, algunos cuantos labradores al paso de nuestro automóvil han hecho un alto en el trabajo, han erguido sus cuerpos y nos han enviado con el brazo en alto y la mano abierta un mensaje de

camaradería. Nos hemos detenido unos momentos; hemos querido cambiar unas palabras, y esos hombres sencillos, llenos de amor al pedazo de terreno que cultivan, han departido con nosotros. El más viejo de todos, ha regado con sudor muchas veces la tierra que labra. Nos habla con voz pausada y recia. Las palabras del viejo nos traen la evocación de los rústicos hogares castellanos. Llegamos a una casa y la mujer cuida de la olla que está sobre el fogón. Hablamos ahora con un mocetón fornido, pleno de vigor, con la exuberancia espléndida de su fortaleza que nos hace exclamar: Esa es la verdadera raza española, pujante, fuerte, sin mezcla semita. El domingo—dice nuestro hércules—estuve en el mercado del pueblo vecino. ¿No lo ha visto Vd.? Pues hay de todo, compré unas cosillas para mi mujer, la pobre es tan buena, una santa. ¿Pero, vosotros no necesitáis salvo-conductos para trasladaros de un pueblo a otro? Hay un momento de estupor y el más viejo nos contesta: ¿Salvoconductos, esos papeles oficiales? Nosotros somos gente honrada, vamos de un lado a otro sin que nadie nos estorbe, ni estorbamos tampoco; hasta la Guardia civil ha marchado a prestar servicios a otra parte. Nosotros preguntamos: ¿Y quien vigila vuestras cosechas? No hace falta, todo lo respetan, la cosecha es sagrada. Este grito está en el alma de los labriegos de todos los países, latitudes e idiosologías: La cosecha es sagrada. Hemos recordado. Una fotografía mostraba un campo, guardado por un miliciano llevando cruzado sobre la espalda el fusil, mientras montaba la guardia. En nuestro campo no hacen falta barreras ni guardias: La cosecha es sagrada. Nadie pretende arrebatar al labrador el triunfo de recoger el fruto de sus desvelos. En el campo de nuestra retaguardia, hay seguridad, concordia y paz.

La lucha antituberculosa.—El Jefe del Estado acaba de firmar un interesantísimo decreto llevando a la práctica el Patronato Nacional de Protección a los tuberculosos. Los proyectos del general Martínez Anido, elaborados con ayuda de los técnicos más notables en favor de los tuberculosos se verán cumplidos. Los humildes tendrán los mismos cuidados que los ricos y se les someterá al único tratamiento eficaz, que es el de los sanatorios y preventorios. El Decreto lleva fecha, de 20 de diciembre de 1936.

Paris.—A pesar de la rotunda negativa del Ministro francés Mr. Pierre Cot sobre el envío del aeroplano del último modelo a los rojos españoles, «L'Echo de Paris» desmiente sus afirmaciones, dice que otros aparatos del mismo modelo están camino de Barcelona.

Di en que Azaña está loco.—Un periódico afirma que Azaña ha sido visitado por un famoso médico alienista extranjero, en vista de los trastornos mentales que sufre.

El terror en la zona roja.—En Santander reina el terror. Bruno Alonso y compañeros, han advertido que los familiares de las personas que consigan evadirse serán condenados a trabajos forzados.

Dicen que el director de «La Libertad» ha sido capturado por los naciona-



# "LA CATALANA"

Compañía de Seguros contra Incendios a prima fija, participa a sus numerosos asegurados de estas Islas, haber trasladado provisionalmente su Dirección en Pamplona, Avenida de Carlos III, 9, hasta tanto pueda quedar definitivamente instalada en Madrid, funcionando normalmente en todo el territorio ocupado por el Ejército Nacional.

DELEGADO EN BALEARES:

**GABRIEL CASTAÑER PALMER**

Calle Sindicato, 187 - 1.º

Teléfono: 2093

## AL ESCUDO DE ESPAÑA TURRONES ESTEVA

Como todos los años encontrarán un extenso surtido en todas sus variedades en la Fábrica Plaza Juanot Colom.

RECIENTE Y CRÓNICA, CURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 A 6 APLICACIONES, APARATO

**HERMANOS ALOMAR**

Avda. Alejandro Rosselló, 117. Tel. 2321  
Calle del Mar, 21 (Frente al Lírico)

## BLENORRAGIA

fin que le vamos a hacer. Espero que nos veremos pronto Fernandito.

El ministro del Aire francés ha denunciado al periódico «L'Echo de Paris» por decir que hace una campaña llena de injurias contra él; pero este diario continúa delatando hechos y dice que ahora más que nunca puede continuar esta campaña puesto que tiene documentos probatorios y añade que sabe que el ministro ha mandado ultimamente a Barcelona para los rojos, dos aparatos «Devoitine» tipo 10 modernísimos. Le acusa también que en Perpignan en la fábrica de explosivos del Rossellón entraron unos individuos armados con pistolas ordenando a los dependientes que pusieran las manos en alto y cogieron gran cantidad de explosivos dirigiéndose después hacia la frontera catalana pasándola sin ser molestados.

Dan una noticia las radios rojas, que por darla ellos creo debe ser cierta. Dicen que el cañonero «Dato» ha detenido al barco protolero «Campero». Este era el barco que estaba internado en Casablanca y que al intentar salir ha sido detenido. Esta es la manera como entiende Francia, internar un buque.

## En Palma

### Cruz Roja de Santa Catalina

La Presidenta de la Sección provincial ruega a todas las señoras y señoritas que, pertenecen a ella, acudan hoy a las seis al reparto de premios a cuyo acto han ofrecido su asistencia nuestras autoridades.

### Comandancia Militar

Servicio de Plaza para el día 24 de Diciembre de 1936

Parada: Comandancia.—Requeté de 1.ª línea.

Carcel, Prisión Estaciones y Prisión calle Salas.—Regimiento Infantería Palma n.º 36.

Sala de Armas.—Grupo Mixto Artillería n.º 1.

Caballería.—Grupo Mixto Ingenieros n.º 1.

Teléfonos, Gas y electricidad, Portitxol, Porto-Pi y Aceitera S. A.—Milicias.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Joaquín Rovira Truyols.

Imaginaria.—Comandante de Infantería don Miguel Garau Sureda.

Visita y Hospital.—2.º Capitán de Artillería.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

D. O. de S. E.—El Comandante Jefe de E. M. Carlos Marín de Bernardo.

### Falange Española de las J. O. N. S.

Orden General de la Jefatura Provincial

Debiendome ausentar de esta ciudad y en la necesidad de dejar quien, en mi ausencia ostente la representación de Falange y resuelva los asuntos que vayan presentándose vengo en delegar mis funciones en una Junta de Mando integrada por los camaradas Mateo Torres Bestard, Ladislao Lopez Bassa y Francisco Barrado Zorrilla.

Debiendo asimismo ausentarse el camarada Manuel Torras Ventosa Secretario Provincial, quedará al frente de la

Hay hemos procedido a la recogida de todos los elementos y armas y muertos que sufrieron los rojos al tomar El Carpio, Villafranca y Pedro Abad. Hemos encontrado entre los cadáveres e de un comandante miliciano. Era este señor, un íntimo amigo de Sevilla de Martínez Barrios. Este comandante miliciano fué abandonado por los suyos en la huida desordenada. Se ha encontrado la guerrera y el gorro de un capitán de artillería rojo, que por cierto tenemos que mandar al General Franco mañana mismo. Además hemos cogido 3 piezas de artillería completas de 105 que por cierto en su desesperada huida no se acordaron de quitar los cierres y los dejaron puestos. Solo lo quitaron a una; pero lo dejaron muy cerca y pudo ser recogido y puesto otra vez a la pieza. Además se les ha cogido un camión, un carro blindado, dos coches ligeros, varias estaciones telefónicas y una grandísima cantidad de hilo, pues dada la gran extensión de las posiciones recogidas ayer, era necesario para la comunicación en las trincheras.

El General termina su charla dando cuenta de varios donativos.

listas, y reducido a prisión. Mientras los rojos fusilan al que cae en sus manos, como ocurrió con el infortunado del «Heraldo de Aragón» el cual fué fusilado sin formación de causa alguna, los nacionales tratan a los prisioneros con la humanidad y legalidad propia de la gente civilizada.

Tomamos del Morning Post.—La mayor parte de los turistas ingleses que han visitado y admirado la catedral de Toledo con los incontables tesoros artísticos de todas clases, que contenía, quedarán apesadumbrados cuando lean y escuchen una breve lista de los tesoros que han sido objetos de terribles saqueos por parte de los rojos durante su ocupación en la ciudad cosa que no obedecía a necesidad militar de alguna clase. Entre lo robado figura el manto de la Virgen del Sagrario con 80.000 perlas, de Felipe Corral, siglo XIII.—El Perchal del Cardenal Cisneros, cuyas armas se veían a través del inmenso espacio rodeado de gran cantidad de perlas, con inscripciones relativas al Cardenal Cisneros como Regente de España; una reliquia de la Santa Cruz con piedras preciosas; un relicario en forma de Custodia único en su clase de oro con grandes figuras esmaltadas y ornamentado con hojas grabadas. Este relicario, constituía una maravilla del arte.—La custodia de Arte de oro macizo, con piedras preciosas, construida con el primer oro traído de América; las cruces del Cardenal Mendez esmaltadas; la Biblia, primer libro manuscrito, tasados los tres volúmenes en tres millones de pesetas, cuyo cuarto volumen está en la Librería nacional de París, magníficos cuadros, etc.

## Ultimas noticias

Radio Club Portugués, a las 24 horas:

Madrid.—El delegado de abastecimiento del Gobierno rojo ha aparecido gravemente herido en la carretera de Valencia. Se cree que se trata de un atentado.

Madrid.—Un comunicado oficial señala que los rebeldes bombardearon las posiciones gubernamentales de Pozuelo. Se ve claramente, por el telegrama, que los nacionales han bombardeado las posiciones gubernamentales.

Madrid.—Los milicianos ocuparon posiciones enemigas en el barrio de Userra y apresaron algunos moros. Fijense: como la cosa más natural, apresaron algunos moros. Pero es que el telegrama dice algo más. A estos moros les fueron encontrados billetes de marcos antiguos que los habían dado en paga. Como se recordará, hace tiempo también fueron apresados varios moros a quienes se les encontraron una piastra, una moneda china, otra de dos céntimos no sabemos de donde... en fin, que debían ser unos coleccionistas de moneda.

San Juan de Luz.—Se interrumpieron las negociaciones para el cambio de rehenes entre Burgos y Bilbao, a causa de no haber llegado a un acuerdo sobre los rehenes de menos de 60 años, que serían desde luego los más numerosos, porque rehenes de 60 años, para arriba pocos habrá. El cambio debía efectuarse en el día de Navidad, pero ya hoy debían embarcar 200 presos con dirección a San Juan de Luz a bordo de un contratorpedero inglés.

Paris.—La dirección del Colegio de España de la Ciudad Universitaria recibió una comunicación del profesor español en la Universidad de los Angeles pidiendo que todos los organismos culturales aportaran su óbolo para socorrer a los múltiples intelectuales afectados por la guerra civil española. Se acordó aceptar la sugerencia.

Londres.—Transcribimos el comunicado facilitado al final de la sesión de hoy de la Comisión Plenaria de la no intervención en España. Este comunicado dice así: Después de un debate que duró dos horas, la Comisión aprobó unánimemente, las conclusiones siguientes: Considerando que es necesario hacer todo lo posible para limitar el alcance de la actual guerra en España y evitar el desenvolvimiento de una situación que puede perjudicar el buen entendimiento y armonía entre los pueblos de Europa; considerando que la aplicación rigurosa del acuerdo de no intervención es indispensable para conseguir este propósito: la Comisión reconoce que es de alto interés que sea puesto en vigor, lo más brevemente posible, el plan de control derivado del acuerdo de no intervención y comunicarlo a los respectivos Gobiernos.

El representante de Portugal dice que la actuación de su Gobierno respecto al plan de control, no ha sufrido alteración. La Comisión examinó el relato preparado por sus consejeros técnicos y resolvió transmitirlo a los respectivos Gobiernos. También se resolvió comunicar los términos del referido plan a ambos partidos en lucha en el día 1 de enero.

La Comisión acordó que la comunicación hecha a ambas partes contendientes fuese acompañada de la consiguiente respuesta dentro de nueve días, a partir de la fecha de la recepción. La Comisión decidió igualmente pedir a los

## Alocución del general Queipo de Llano

La hora en que he llegado demuestra los muchísimos asuntos pendientes que reclamaban mi atención. Esto ha sido pues la causa porque esta noche he llegado yo más tarde a dirigirlas la palabra.

El marxismo, como ya he dicho otras veces es algo sinónimo de latrocinio y asesinato. Cuanto mayores sean los casos anotados en sus historiales más perfecto marxista se logran. El señor ministro de justicia que tan solicitado estaba por diferentes gobiernos y reclamado por robos y asesinatos que dependía el averiguarlos de la policía internacional y de la que se escapó milagrosamente en varias ocasiones. Ha dictado, como es natural, desde su punto de vista, un decreto por el cual quedan cancelados todos los antecedentes penales que nacen antes del 15 de Julio de este año. Naturalmente él tiene muchísimos antecedentes y todos son anteriores al 15 de Julio y así de esta manera queda toda su hoja que estaba llena de actos de pillage, asesinatos y saqueos limpia de toda mancha.

Estoy enterado de algunos actos de barbarie producidos por los marxistas en Cataluña. Sucede que en cuanto hay un apagón de luces o sean aviso de aviones, hay una cantidad enorme de gente que se dedica a los saqueos, asesinatos y otras cosas parecidas. Hace tres o cuatro días que se cometieron en tal número que la opinión está sumamente escandalizada. Por eso el gobierno de Valencia dice que el ministro de la Gobernación después de salir del consejo ha anunciado que dará una nota relativa a los diferentes casos ocurridos para que estos no se repitan y se acabe de dedicarse al robo o al saqueo. Pero señores, no hemos quedado en que es necesario cometer muchos delitos para ser un perfecto marxista?

He recibido la noticia de que la policía de los Estados Unidos no está dispuesta a dejar que se hagan toda esa clase de desmanes aunque ellos sean permitidos por la policía española de la zona roja o por la francesa. Hace unos días fueron detenidos tres españoles sospechosos los cuales llegaron a uno de los puertos de aquella nación y los cuales después de haber sido registrados se les ocupó una maleta con doble fondo que contenía toda clase de alhajas y brillantes por valor de un millón quinientas mil pesetas. Estos señores han sido detenidos por la policía de los Estados Unidos hasta que pueda ponerse en claro el origen más o menos legal de la procedencia de dichas alhajas. Es natural que ahora el gobierno de Valencia quiera tomar estas medidas; pero no deja de ser él responsable puesto que él también ha cometido toda clase de robos en el Banco de España, en las bancas particulares y hasta en las casas particulares.

El periódico «Informaciones» da la noticia que después de haberla leído, no da más que ganas de echarse a reír. La noticia no es para menos. Dice que está muy bien el resistir y que ya se ha demostrado que a eso lo pueden hacer; pero que es necesario que ahora se emprenda la ofensiva caso que como comprenderán no les será tan fácil.

El general Miaja ya no es el presidente de la Junta de Defensa de Madrid. El general es ahora Indalecio Prieto y los periódicos le dedican toda clase de elogios aunque dando órdenes a Miaja ha demostrado completamente su ineptitud aunque todos ellos digan que es una gran capacidad. En cuanto a la ostentación de cargos y a su defensa personal, si que es un maestro; pues cuando pasó por el Ministerio de Hacienda firmó el Monopolio de Petróleos que está si que le acreditó como un verdadero comunista; pero la verdad, como director de asuntos marciales, no me tiene muy preocupado. Si se hubiera tratado de colocar a su hijo u otras

Gobiernos que firmaron el pacto si están dispuestos a contribuir a los gastos para la ejecución del referido plan.

Fué examinado un informe de los consejeros técnicos sobre las formas de fiscalizar la fabricación de aviones en territorio italiano. También decidió la petición de una respuesta urgente a los Gobiernos interesados. Se examinó la necesidad de adoptar una interpretación uniforme del acuerdo por parte de todos los Gobiernos adheridos. Fueron transmitidas esas instrucciones a los interesados y estas proposiciones, encaminadas a realizar la deseada uniformidad de la interpretación.

amistades, en esto si que entiende Indalecio.

Todos los periódicos elogian también la actuación heroica de la brigada internacional. En esto si que tienen una parte de razón pues de no ser por esta brigada a estas horas no estaría Madrid resistiendo como resiste, pues la verdad es que sin la brigada internacional, la calaña marxista no hubiera resistido ni tan solo hubiera presentado lucha, puesto que las veces que ha entrado en ella, ha sido amenazada por las pistolas de la retaguardia; pero la brigada internacional ha sufrido tan grandes descalabros que creemos que no podrá ser eterna esa defensa por esta brigada y que los milicianos rojos de otros países que la surtían se negarán pronto a luchar dada la gran cantidad de bajas sufridas por ésta.

El parte oficial dice que después de varios golpes de audacia en el sector de Villaverde, sus tropas han rechazado al enemigo. Pero señores ¿qué diferencia entendéis vosotros entre golpe de audacia y rechazar al enemigo? Son dos cosas que se dan de patadas.

Y en cuanto a la bizarria y valentía de esta brigada internacional que tanto prodigáis en vuestras informaciones y a esta defensa heroica de Madrid que queréis suponer, yo la encontraría fundada en el caso de que en Madrid existieran mil milicianos defendiendo la plaza y que nosotros, los atacantes, fuéramos un número de 20.000. Pero es que se da el caso contrario. El número de los sitiados en Madrid, es bastante más superior al de nuestras fuerzas y aún así no se atreven a dar el pecho y salir a luchar en campo descubierto, de hombre a hombre y no es ninguna heroicidad el estar atrincheros como lo están, detrás de una ventana o defender una casa completamente artillada. Eso en términos militares se llama cobardía, pues saben bien que de hombre a hombre, de la lucha en campo abierto, serían necesarios 8 o 10 milicianos suyos por cada uno de nosotros.

Otra noticia interesante es la que lanza el locutor de Bilbao. Dice así: «Nuestras milicias han tomado y ocupado las alturas de Getafe». Pero que alturas son esas que no las conocemos. Se ve que el que da esta noticia, no ha estado nunca en Getafe. Tengo que decir al colega emisor que Getafe se encuentra en un terreno completamente llano y que la única altura es la del Cerro de los Angeles que se halla a dos kms. de Getafe, y además, está en nuestro poder.

Hoy en Mérida han realizado una verdadera hazaña. Hemos tenido un soldado muerto, un oficial y 6 soldados heridos y en cambio ha habido 21 muertos en la población civil y 30 y tantos heridos casi todos trabajadores, ha sido el resultado del bombardeo aéreo que hemos sufrido hoy.

He sabido que se ha publicado una nota en un periódico en la cual un miliciano está dando órdenes al jefe del Estado Mayor diciéndoles que realizaría movimientos envolventes en Teruel, en Huesca y en Zaragoza y que en la parte de Madrid realizaría un movimiento envolvente por Aranjuez y como nos cortaría la retirada, quedaríamos todos prisioneros. ¡Qué miedo! Verdaderamente, si esto pudiera ponerse en práctica, no niego que estaríamos en situación comprometida. Se da el caso de que en Andalucía me mandan por una parte para que me ataquen a un tal Sarabia que fué diputado socialista. ¡Pobre Sarabia! Y por la otra a un tal Fernandito Martínez Monje que tiene tanto de comunista como yo. Pobre mujer la suya que se halla en La Coruña, seguramente llorando por su marido y rezando el rosario en lo que no le puede acompañar él. Pobre Martínez Monje que serán las circunstancias, el miedo o que será? Porque tú no eres rojo. En



# La muerte del aviador Arturo Rizzi

**En la Capilla ardiente.—Visita del Conde Rossi.—Desfile del pueblo.—Muestras de duelo.—El Obispo auxiliar de Menorca.—El Comandante de Marina.—El Cónsul de Italia.—El Gobernador Civil.—El Alcalde.—El Rosario.—La conducción del cadáver.**

## La Capilla ardiente

Como adelantamos en nuestra anterior edición, los restos mortales del glorioso aviador que dió su vida por España fueron trasladados al Salon de la Casa Consistorial donde sus compañeros, fuerzas de todas las armas del Ejército, Requetés y Falange velaron el cadáver del infortunado piloto.

## La visita del Conde Rossi

Esta madrugada, a eso de las cinco y media, el Conde Rossi, acompañado del P. Adrover, ha estado en la capilla ardiente, donde, después de besar en la frente el cadáver del aviador Rizzi, muerto por Dios y por España, ha rezo durante un rato, de rodillas, acompañado también del Padre Adrover, por el eterno descanso del alma de su desgraciado amigo, siendo los momentos aquellos de verdadera emoción para los presentes.

## Desfile del Pueblo

Durante toda la mañana fué continuo el desfile del pueblo ante el cadáver del malogrado aviador, prolongándose hasta poco antes de la conducción del cadáver. Allí estuvieron la representación más genuina de todas las clases sociales orando cuando desfilaban ante el féretro, asomando las lágrimas en muchos ojos mirada de intenso dolor y agradecimiento a quien puso su vida al servicio de un ideal de una nación hermana.

## Muestras de duelo

El los balcones de la Casa Consistorial aparece la enseña patria a media asta y las puertas del zaguán están entornadas en señal de luto.

## El Obispo auxiliar de Menorca

A las nueve acude a la capilla ardiente, y era un rato ante el cadáver, el Ilmo. señor Obispo auxiliar de Menorca, don Bartolomé Pascual, a quien acompaña el secretario del Seminario, Rdo. señor Sampol.

## El Comandante de Marina

Acudió también a orar y desfiló ante el cadáver el Comandante Militar de Marina, D. Guillermo Ferragut. Le acompañaba su hermano el contra-almirante D. Antonio.

## El Cónsul de Italia

Luego desfila el Cónsul de Italia en Palma, Sr. Facchi, quien emocionado, estuvo un rato frente al cadáver.

## El Gobernador Civil

A las 9:20 ha llegado a la Casa Consistorial el Gobernador civil, señor Torres Bestard, que desfiló ante el cadáver.

## El Alcalde

A las 9:30 llegó al Ayuntamiento el Alcalde Sr. Zaforteza Mussoles que ya en la noche anterior había recibido, rezando un Padrenuestro, el cadáver del aviador y dando un ¡Viva Español! y un ¡Viva Italia! y oró algunos momentos ante el féretro.

## El entierro

Ayer tarde, a la hora anunciada, tuvo lugar el acto de conducción a su última morada, después de haberse rezado el rosario en la Catedral Basílica, con asistencia de las autoridades y numerosa concurrencia, del cadáver del Caballero legionario piloto-aviador Arturo Rizzi.

En la plaza de Cort se organizó la comitiva. Abria marcha la guardia municipal montada, y seguían luego las asiladas del Temple y el Clero con cruz alzada.

A continuación iba el cadáver en artística caja de caoba, envuelta en las banderas italiana y española, colocada sobre un armón de artillería, tirado por seis caballos.

A ambos lados del féretro iban aviadores y jefes y oficiales del Ejército sosteniendo lazos negros.

Las coronas eran conducidas por falangistas, que fueron ofrendadas por Base Aérea de Mallorca, Escuadrilla de Bombardeo, Escuadrilla de caza, Base de hidros de Palma, Falange Española, Artillería, Infantería, Ingenieros, Compañeros de Arma, Colegio de Farmacéuticos de Baleares, Acción Popular, Suboficiales de Infantería, Jefes y Oficiales de Intendencia, Falange Femenina, Soldados de Ingenieros de Son San Juan, Ateneo, Ayuntamiento de Palma,

don Gabriel Sabater y don Antonio Darder. Figuraba también un ramo de flores de la madrina del aparato que guiaba el difunto, y otro de la Compañía de Gas y Electricidad.

Seguía la presidencia formada por el Comandante Militar don Trinidad Benjumea, el Cónsul de Italia, el Gobernador civil, el Alcalde de Palma, el jefe de la Base aérea de Mallorca, teniente coronel Franco; el piloto-aviador señor Cirelli, el canónigo M. I. señor Rotger, que ostentaba la representación del Arzobispo-Obispo de Mallorca, el comandante de Marina, señor Ferragut; el presidente y el fiscal de la Audiencia, el presidente de la Diputación, el Delegado de Hacienda y el del Trabajo.

A continuación seguían Comisiones militares y civiles, Falange Femenina, Requetés, Bailillas, Falange Española, numerosos obreros y gran cantidad de acompañantes como nunca se había visto en Palma.

Cerraban la comitiva una sección de Ingenieros al mando del Alférez señor Fuster y la Banda del Regimiento de Infantería, secciones de marinería de esta Comandancia y secciones de 1.ª y 2.ª línea de Falange y Requetés y Guardia Municipal.

El cortejo fúnebre recorrió las calles del General Goded, Victoria, Conquistador, Plaza de la Constitución, calle de la Unión, Plazas de Santa Catalina Tomás y de Weyler, calle de la Riera y Vía Roma, en cuyo final se despidió el duelo.

Después de rezado el responso el señor Cirelli pronunció unas palabras de despedida pronunciándose las palabras de ¡Arturo Rizzi!, contestando ¡Presente! el numeroso público siguiendo la comitiva que acompañó el féretro hasta el Cementerio.

Tanto en la plaza de Cort como en las vías de tránsito se agolpaba numeroso público.

El acto constituyó una verdadera manifestación de duelo como se merecía Arturo Rizzi.

Durante el entierro volaron unos aviones sobre la Plaza de Cort dejando caer ramitos de laurel y flores.

Para que se vea el enorme gentío que desfiló ante el cadáver del caballero legionario piloto aviador Rizzi, nos dicen que desde las 8 de la mañana a las 4 de la tarde, desfilaron unas 50 personas por minuto, es decir que Mallorca ha respondido al deber que tenía contraído con sus gloriosos defensores.

Descanse en paz el glorioso aviador. El Dia trasmite con toda efusión su más sentido pésame a la familia del finado así como a la digna Autoridad Militar y al abnegado Cuerpo de Aviación de la Base Aérea de Mallorca.

## El águila que abatió sus alas

En memoria de ARTURO RIZZI Piloto Aviador, Caballero Legionario de la Legión de Mallorca.

Legionario, Legionario, de bravura sin igual, si en la lucha hallas la muerte tendrás siempre por sudario, Legionario..... ¡¡¡LA BANDERA NACIONAL!!! (Del himno Legionario).

Bravo superviviente de la Legión de Mallorca, que te cubriste de gloria por tu arrojo e intrepidez. Caballero, heroico Legionario, que cumplistes el decálogo de nuestro Credo y ofrendastes tu vida generosa por España:

El libro de Oro de la Legión, cuenta desde hoy con un laurel más en su frondoso tronco.

Cuando estamos bajo el peso de una tribulación angustiosa sobran palabras y epitalamios. Los grandes dolores son mudos y el silencio la más elocuente demostración de afecto.

Caballero Legionario: Quien esto escribe, momentos antes de marchar a la Península, te visitó y rezó ante tu augusto cadáver. Estabas

cuabierto con las insignias gloriosas de las Banderas Italiana y Española. Ese era tu sudario glorioso.

Y haré ofrenda de tu autografía y proezas en mi próximo artículo desde Salamanca.

Viva España Viva Italia Viva la Legión.

**RAMIRO V. RAMIREZ** Prohibida la reproducción.

## Ayuntamiento Donativos para los pobres

Nos ha manifestado el Sr. Alcalde que son muchas las personas, que atendiendo a la invitación hecha por él de entregar en beneficio de los pobres necesitados las ropas usadas y de abrigo que tuvieran, hacen entrega de dichas prendas en la secretaría particular de esta Alcaldía, añadiendo que, tocando a su fin el plazo para poder entregarlas, ruega a las personas que piensen dar algo lo hagan antes del día 28 de este mes. Entre las prendas que más se han solicitado figuran alpargatas y zapatos, tanto de niño como de persona mayor, lo que hace público por si hay algún buen español y cristiano que quiera proporcionar dichos artículos.

## Relación de multas impuestas por la Alcaldía

A don Miguel Comas Salvá, Avenida Conde de Sallent número 16 por la venta de vinagre en malas condiciones y por no haber arreglado los grifos de los depósitos del aceite a pesar de haberle avisado que los arreglase, pues los actuales producen cardenillo, 200 pesetas.

Doña María Fornés Sureda por la venta de leche en malas condiciones 50 ptas.

Don Francisco Picó calle Cordelería, por la venta de vinagre en malas condiciones, 25 ptas.

Don Domingo Sastre calle Sintes, por la venta de vinagre en malas condiciones, 25'00 id.

Don Juan Bonnin Pomar, calle Doctor Ferrando, por transportar carne de cerdo en malas condiciones de higiene, 50'00 id.

Don Mateo Garau Bauzá, calle de Negrins núm. 1, por transportar carne de gallina sin las debidas condiciones de higiene, 50'00 id.

Don Juan Pol Vidal y don Bartolomé Ramis Pocióvi por tener los Distritos que les corresponden abandonados, 10'00 id.

## Sesión de la Comisión Gestora Municipal Se celebró anoche

Anoche, a las siete y cuarto, en primera convocatoria, se reunió la Comisión Gestora Municipal, para celebrar sesión.

Preside el alcalde don Mateo Zaforteza y asisten los gestores señores Bonnet de los Herreros, Salleras, Rotger, Mesana, Fiol, Alabern, Cirerol, Sastre y Roca.

Abierta la sesión, el Alcalde propone que conste en el acta de la de hoy el sentimiento de la Corporación por la muerte del heroico piloto-aviador Arturo Rizzi. La proposición es aprobada por unanimidad.

Luego pide un minuto de silencio y una oración para el eterno descanso de dicho aviador.

Da cuenta el señor Zaforteza que ha asistido al entierro, acompañando el féretro hasta el Cementerio, donde dice—he sido abrazado por el piloto Cirelli, el cual, conmovido, me ha expresado su más viva satisfacción por las muestras de simpatía recibidas.

El Alcalde felicita al pueblo y se felicita a si mismo por la gran muestra de civismo demostrada por aquél, pues han desfilado ante el féretro—dice—unas 20.000 personas, en orden perfecto, con el mayor respeto y sin que se haya producido el menor incidente.

Se lee, a continuación, quedando aprobada, el acta de la sesión anterior.

Se acuerda aprobar varios permisos para efectuar obras particulares en el interior de esta capital.

Es aprobado un ofrecimiento de terrenos en Son Ametler.

Se reproduce un informe del oficial letrado sobre pago de capital de un censo y pensiones vencidas a don Pedro A. Garau. Queda aprobado.

Acuérdase conceder una gratificación de 25 pesetas a 58 empleados administrativos, por servicios extraordinarios. Queda aprobada la liquidación de

unas obras de urbanización en las afezas de la Puerta del Campo.

Igualmente se aprueba la liquidación de gastos de las Cantinas escolares, de algunos suburbios.

Se aprueba un dictamen sobre pago de derechos arancelarios a los Juzgados municipales.

Se aprueba el Reglamento de régimen interior del Depósito Municipal de detenidos.

Se conceden cuatro permisos de autos de servicio público.

Por último, se lee el proyecto de presupuesto ordinario para 1937, que arroja en total de 5.735.472'08 pesetas.

Con respecto al año 1936 hay una disminución en los ingresos de 970.755,41 pesetas y en los gastos, de 780.035'76 ptas.

Se hace constar que dicha disminución en los gastos no merma ni disminuye, en absoluto, los trabajos y obras municipales, sino que sólo se suprimen algunas inflaciones que no se sujetaban a la realidad.

Igualmente se hace constar que la Comisión de Hacienda tiene ya iniciados estudios para sanear los ingresos, con el fin de que, equitativamente, produzcan lo que realmente deben rendir, con lo cual se obtendrán mayores disponibilidades que, consecuentemente, se invertirán en mejoras a que es acreedora nuestra ciudad.

También es aprobado el presupuesto del Ensanche.

El señor Salleras felicita a la Comisión de Hacienda por su acierto en la confección del Presupuesto, el cual queda aprobado.

Y se levanta la sesión después de algunos ruegos de escaso interés.

## ACUERDOS DE LA JUNTA DEL PARO

### El sello contra el paro obrero

La Junta de Paro Obrero, creada por el Bando de 7 de Noviembre último, en uso de las facultades que dicha disposición le concede en su artículo 11.º, acuerda lo siguiente:

**Recetas médicas.**—Desde 1 peseta en adelante, un sello de 0'05 pesetas.

**Libritos papel de fumar.**—De precio superior a 0'05 pesetas un sello de 0'05.

**Consumiciones individuales de cafés, bares y similares.**—Desde 0'30 pesetas un sello de 0'05.

En dichas consumiciones deberá presentarse al parroquiano o cliente el sello pro-paro obrero entero, debiendo inutilizarse a su presencia.

**Envases precintados y específicos.**—En los artículos o productos comprendidos en este epígrafe del Bando, el expendedor tiene la obligación de tener pegado el correspondiente sello pro-paro obrero, el cual deberá estar inutilizado con la fecha o sello del establecimiento.

Palma, 23 de Diciembre de 1936.—El Gobernador Presidente, Mateo Torres.

## Gobierno civil

### Recaudación por venta de medicamentos y específicos

En la venta de medicamentos, (específicos, muestras gratuitas) realizada en la Farmacia establecida a tal objeto en la «Sección Femenina de F. E. de las J.O.N.S.», se ha recaudado del 1 al 12 del corriente mes, la cantidad de 3508'80 ptas. de las que deducidas 15'55 por diversos gastos, ha quedado 3493'30, que se han ingresado en la Suscripción Nacional. Esta es la 2.ª entrega que hace por el mismo concepto la «Sección Femenina de F. E. de las J.O.N.S.»

### Visitas

Ayer mañana debido a las numerosas visitas que acudieron al Gobierno Civil, no pudo el Sr. Gobernador recibir a los informadores, manifestándonos su Secretario particular Sr. Esteva que no había noticias de interés que comunicar a la Prensa.

Igualmente nos manifestó que habían estado en el Gobierno Civil a cumplimentar al Sr. Torres, el Cónsul de Inglaterra y el Teniente Coronel de Aviación D. Ramón Franco.

### Presos libertados

Convencido el Gobernador de que las fiestas de Navidad, con su hermosísimo y noble espíritu cristiano tienen en sí un alto espíritu de perdón, de olvido, de aquella hermosa hermandad plasma-

da en el primer Mandamiento de la Ley de Dios, ha decidido después de un detenido estudio de cada caso, poner en libertad a todos aquellos detenidos contra los cuales no pesan muy graves acusaciones; al objeto de que puedan pasar éstos tan destacados días al lado de sus familiares, espera que al calor de éstos, a la vista de un hogar que pudo quedar ya desecho para toda la vida, recapacitarán sobre la conducta anterior, y viendo al abismo a que les conducía, y con ellos a España sus doctrinas disolventes y contrarias a todo espíritu de cariño y fraternidad, cambiarán para bien de España y de ellos mismos, y en lo futuro trabajarán solo por y para una España grande una libre. Espera también el Gobernador que su gesto será comprendido y tenido como lo que es: Un espíritu cristiano y español que abre los brazos en espera de que hagan todos igual gesto, y nos unamos de una vez para siempre los que sentimos a España. No se busque más significados a este gesto.

En total han sido puestas en libertad 93 detenidos.

## Junta Provincial de Abastos

Recibida una partida de bacalao se fijan para su venta los siguientes precios de tasa: Almacenista a detallista 3'40 pesetas Kgs. (secos). Detallista al consumidor (al corte) 3'70 pesetas Kgs. (secos). Id. id. id. 2'80 ptas. Kgs. (remojado). Palma 23 de diciembre de 1936.—El Gobernador Presidente.

**TROCADERO**  
Abierto desde las 11  
ORQUESTA  
LOS TRANSHUMANTES

**RIALTO**  
Hoy desde las 3'15  
La comedia musical Ufilm  
**NO SE PORQUE**  
Conoces a tu mujer  
en español por Carmen Larrabeiti  
Lunes.—MUSICA EN EL AIRE  
por Gloria Swanson, Jhon Boles.—  
DESFILE DE PRIMAVERA, en español por Francisca Gaal.

**MODERNO**  
Hoy desde las 3'15  
La mujer acusada  
por Nancy Caroll - Gay Grant  
Fronteras del amor  
cantada y hablada por José Mójica y Rosita Moreno  
Lunes.—LA HIJA DEL DRAGÓN  
por Anna May Wong.—ORIENTE y OCCIDENTE en español por Lupe Velez.

**PROTECTORA**  
Hoy y todos los días  
a las 3-30 - 6-15 y 9 noche  
(Sesión continua)  
INAUGURACION OFICIAL TEMPORADA GRANDES ESTRENOS  
EMOCIONESE con la más vigorosa realización de espionaje

**BRIGADA SECRETA**  
Un film de odios, amores, pasiones y torturas, enlazado al porvenir de la humanidad!  
con  
JEAN MURAT y VERA KORENE  
en español  
En el mismo programa:  
DOCUMENTAL  
DIBUJOS y  
LUPINO LANE en  
**El as de los Bomberos**  
PROXIMA SEMANA  
FORMIDABLE REESTRENO  
**Los últimos días de Pompeya**  
¡UN ESPECTACULO MAGNO!

**Compraría**  
Auto 8 ó 10 HP. Sedán.  
Ofertas: «El Día», Dantés, 2.



EDICTO

Don Guillermo Ferragut Sbert, Comandante Militar de Marina de Baleares

HAGO SABER:

1.º Quedan anuladas todas las licencias de pesca desde la publicación de este edicto y para el nuevo despacho de las embarcaciones que deseen dedicarse a la pesca en el litoral se requiere que las personas que lo soliciten presenten un certificado con el informe personal expedido por los Comandantes Militares, Policía, o Falange; este informe se exigirá tanto a los Armadores como a los Patrones y tripulantes.

2.º Quedan señalados como zonas de amarre para las embarcaciones que en lo sucesivo se autoricen para la pesca en la bahía de Palma, el Mollet del Arenal, Muelle del Club Marítimo de Ca'n Pastilla, Mollet del Coll d'en Rebassa, Portitxol del Molinar de Levante, Mollet del Molinar de Poniente, Mollet de la Porrassa y la playa de Santa Ponsa, quedando terminantemente prohibido varar las embarcaciones en otros lugares de la costa distintos de los señalados, excepto cuando se vean obligados por fuerza mayor. En el resto del litoral de la Isla, las Autoridades locales de Marina fijarán las zonas de amarre.

3.º Las embarcaciones que acostumbraban a amarrarse en Porto Pi deberán hacerlo en este puerto y las que lo hacían en el Mollet de la Fábrica del Gas, se amarrarán en el Portitxol del Molinar. Las de Palma podrán amarrarse en sus respectivos Clubs.

4.º Todas las embarcaciones tanto de la 3.ª como de la 4.ª lista que no estén autorizadas para hacerse a la mar, deberán vararse a una distancia no menor de 200 metros de la orilla del mar, debiendo estar todas reunidas en el lugar que se indique por las Autoridades de Marina de cada destacamento.

5.º Todos los patrones de las embarcaciones autorizadas para la pesca, deberán llevar a bordo el Roi y cada tripulante su documentación personal, quedando obligados a exhibirla cuando sean requeridos para ello por los Agentes de la Autoridad.

6.º Las horas para el ejercicio de la pesca serán de Sol a Sol, debiendo recalar cada embarcación al lugar de donde salió.

7.º Se señala como zona para la pesca dentro de esta bahía la faja de mar comprendida entre la orilla y una milla mar adentro. Se entiende por bahía la zona comprendida entre Cabo Enderrocot y Cabo Calafiguera.

El presente edicto comenzará a regir en el plazo máximo de 5 días a contar de la fecha de su publicación, quedando advertido que los infractores a lo dispuesto en el mismo serán severamente castigados con arreglo a las atribuciones que las Leyes en vigor me confieren.

Lo que se hace público para general conocimiento de los pescadores, rogando a las autoridades su cooperación para el más exacto cumplimiento.

Palma 23 de diciembre de 1936.— El Comandante Militar de Marina, Guillermo Ferragut Sbert.

DEPORTES Pelota vasca Frontón Balear

Resultados de los partidos de anteayer: Primera quiniela: Isasi, ganador; Carmelo, colocado. Los boletos (6-4) se pagaron a 70'60 pesetas.

Segunda quiniela: Echave, ganador; Echaburu, colocado. Los boletos (1-2) se pagaron a 83'70 ptas.

Tercera quiniela: Loyola, ganador; Román, colocado. Los boletos (4-1) se pagaron a 33'80 pesetas.

Cuarta quiniela: Solozabal, ganador; Iriondo, colocado. Los boletos (2-4) se pagaron a 65'90 ptas.

Primer partido: Echaburu-Carmelo (blancos) 25. Isasi-Urquiri (azules) 19.

La pareja ganadora jugó más compenetrada y su delantero prodigó siempre con éxito su derecha y como Carmelo estuvo seguro en la zaga justificó ello el resultado del partido tanto Isasi como Urquiri pusieron voluntad en la pelea.

Segundo partido: Satur-Solozabal (blancos) 30. Román-Loyola (azules) 24. Lo bien colocado que estuvo Solozabal durante todo el partido y lo acertado de sus intervenciones decidieron el partido ya desde los primeros tantos, a favor de los blancos.

Satur por su parte, contribuyó grandemente a que el partido se desenvoliera blanco, prodigando su ciencia y picarescas jugadas lo que le valió constantes ovaciones.

Los vencidos se defendieron bravamente y con un gran esfuerzo llegaron a inquietar a sus rivales y casi darles alcance en las postimerias del partido lo que dió al mismo momentos de intensa emoción.

Por último se impuso la pareja Satur-Solozabal venciendo por seis tantos de ventaja.

Función benéfica

Para el próximo sábado día 26 a las 9'45 de la noche se prepara una función extraordinaria en el Frontón Balear a beneficio de las Organizaciones Obreras Nacional Sindicalistas de F. E.

Para la referida función se prepara un interesante programa de partidos y quinielas contando con un servicio especial extraordinario de autobuses y tranvías.

Mañana daremos más detalles.

Natación

Trofeo Copa Navidad

El Club Regatas organiza, como en años anteriores, la clásica carrera que se celebrará el próximo domingo día 27, en aguas de dicho Club.

Cabe esperar que el número de participantes, tanto masculinos como femeninos, estará en consonancia con la importancia que tiene la Copa Navidad en el historial de la natación isleña.

El Club organizador nos comunica que han sido especialmente invitadas para presenciar el festival las autoridades y además ha logrado la cooperación personal del campeón de España de saltos Pitarch, el cual nos deleitará con sus maravillosos saltos.

Dado el brillante «palmarés» que cuenta la Copa, esperamos que asistirá en masa toda la afición natatoria mallorquina.—Rad.

NUEVAS TARIFAS

Correspondencia por avión

La Administración de Correos nos envía la siguiente nota:

«En lo sucesivo el franqueo mínimo para la línea Pollensa-Melilla-Cádiz será de 1'05 pesetas para las cartas y de 0'90 pesetas para las tarjetas postales; más el sello Pro-Paro correspondiente, o sea 10 céntimos para las cartas y 5 céntimos para las tarjetas.

El franqueo para la línea Pollensa-Roma no varía.»

DEL CARNET

En la iglesia de San Francisco tuvo lugar la boda de la señorita Antonia Seguí Matas con D. Pedro Vives Palou. Bendijo la unión el Vicario de San Miguel D. Juan Amengual Engroñat. Fueron padrinos por parte del novio el Notario de esta ciudad D. Nicasio Pou Ribas y D. Juan Palou, y por la de la novia D. Rafael Matas Verger y D. Rafael Matas Mir.

La novia lucía una elegante toilette que realizaba su belleza.

Los invitados fueron obsequiados con un lunch en el «Restaurant Born».

Los novios salieron en viaje de luna de miel para el interior de la isla.

Suscripción para el homenaje al General Goded

17.ª lista de donativos

Suma anterior: 63.336'15 pesetas. Don Rafael Sitjar, Párroco de Sóger, 25; don Pedro A. Magraner Pbro. 5; don Antonio Alcover Pro. 2; don Bartolomé Coll id. 5; don José Pastor, id., 5; don Jorge Company, Vicario de Sóller, 5; don Juan Sueca, Pbro. 1; don Antonio Rullán, 5; don Jerónimo Pons Pbro., 5; don Miguel Morey, id., 5; don Pedro Lucas Ripoll, id., 10; don Gabriel Fuster, Vicario de Sóller, 10; don Guillermo Ripoll, 2'50; Asociación de Padres de Familia de Inca, 5; don Juan Pujol, Pbro., 5; don Vicente Frau, Párroco de la Sta. Trini-

dad, 10; don Jaime Vallés, Económo del Molinar, 10; Cofradía de la Sangre, del Molinar, 5; don Antonio Mesquida, Capellán de las Capuchinas, 5; don Bartolomé Nadal, Pbro., 3; Juventud Católica masculina del Molinar, 5; Hijas de María del Molinar, 5; don Bartolomé Nigorra, Beneficiado del Concordato, 5; Congregación del Oratorio de Porreras, 25; Clero parroquial de Porreras, 30; doña Magdalena Maura de Palmer e Hijos, 25; don Pedro Amorós, Vicario de San Miguel, 5; don Jerónimo Petro, Vicario de la Soledad, 5; don José Caldentey, Vicario de id., 5; Parroquia de La Vileta, 42'30; don Mateo Bauzá, Económo de Puigpunyent 5; Juventud de Acción Católica Femenina de Puigpunyent, 6; Parroquia de Puigpunyent, 8'20; señor Cura Arcipreste de Inca, 15.

Total: 63.656'15. Continúa abierta la suscripción.

ASISTENCIA PALMESANA

Fiesta infantil

Para el próximo día 26, segunda fiesta de Navidad, está preparando la Comisión de Festejos de esta Sociedad una interesantísima fiesta infantil dedicada a todos los hijos de los socios.

Por la Cátedra de la «Juventud Declamativa Palmesana» se pondrá en escena la obra de gran relieve, propia de las fiestas que se aproximan, titulada «Pastores a Belén» con coro infantil de gran vistosidad.

No cabe dudar que esta fiesta llamará poderosamente la atención de todos los socios en general.

Todos los pequeños que acudirán a presenciar tan agradable fiesta, serán obsequiados.

Proximamente daremos gustosos más detalles de tan simpática fiesta que en honor a los pequeños organiza la popular y veterana Sociedad de Socorros Mutuos «Asistencia Palmesana».

Instrucción

La depuración del Profesorado

La Comisión Inspectora de Segunda Enseñanza ha declarado apto al personal siguiente:

Escuela Normal del Magisterio.— Don Juan Ferrer Serra, profesor auxiliar; don Juan Moyá Guzmán, suballemo.

Escuelas de Artes y Oficios.— Don José Bermejo Sobera, profesor de término (agregado); don Manuel Villota Minuesa, auxiliar temporal (agregado).

NUEVO SEMANARIO

«Actividad»

Hemos recibido el primer número de este semanario que publican las Organizaciones Nacional Sindicalistas de Mallorca el cual, por lo interesante de su texto, en el cual, aparte de las dos firmas que le consagran, cuales son la del Jefe Provincial Marqués de Zayas y la del gran amante de España y de Mallorca Conde Rossi, figuran la de Mateo Torres—nuestro admirado Gobernador—el Conde de Torre Saura, Gabriel Cortés, Urbano Rosselló, Jorge Andreu, Antonio Sabater, José Julives, Fernández Hidalgo, Antonio Mut y la prestigiosa del Jefe Provincial de las O. N. S. López Bassa y por la perfecta presentación tipográfica de «La Esperanza» merece un ferviente aplauso.

Nosotros, entusiastas de las doctrinas del nuevo semanario, correspondemos con efusivo cariño a sus palabras de saludo, agradecemos el envío del ejemplar que nos ofrece y desde luego sabe el estimado colega puede contar con nuestro apoyo incondicional. ¡Arriba España!

TEATRALES

Principal

En las funciones de hoy y mañana viernes tendrá lugar la reposición del film dialogado en español «La llama eterna», creación de las famosas artistas Norma Sharer y Fréderich March.

En el mismo programa figurará el extraordinario film «La feria de la vanidad», por la espiritual artista Janet Gaiador y el malogrado actor Will Rogers.

El sábado por único día sensacional reposición de la famosa obra «¿Y ahora qué?» se proyectará, así mismo, por última vez «La llama eterna».

Rialto

Hoy se proyectarán en este salón las producciones «No se porqué», deliciosa comedia musical de la Ufilms y la Fox «Conoces a tu mujer» interpretada por Carmen Larrabeiti.

Moderno

En las sesiones de hoy se proyectarán «La mujer acusada» interpretada por Nancy Carrol y Gary Grant y la producción cantada y hablada en español por José Mójica y Rosita Moreno, titulada «Las fronteras del amor».

Protectora-Cinema

Un éxito clamoroso el que se apuntó ayer esta empresa con el estreno de la magistral producción «Brigada Secreta».

La interpretación de los dos primeros personajes ha sido confiada a Jean Murat y Vera Korone, esta última, como todos sabemos, perteneciente a la Comedia Francesa. Los dos están perfectos en su protagonización.

Rasgo patriótico

Es el que han realizado don Miguel Falconer, acreditado almacenista de Palma, y sus socios don Miguel Caldentey, comerciante de Capdepera y don Pedro Vidal, Teniente de la Guardia Civil, quienes adquirieron unos extensos y bellos terrenos en Son San Juan con idea de parcelarlos a fin de dar trabajo a muchos obreros con la construcción de un poblado el que bautizarán con el nombre del conde Rossi, con objeto de que se perpetúe en Mallorca el nombre glorioso de tan querido y buen amigo nuestro.

Y para completar su gesto patriótico con un acto generoso, han regalado un extenso solar para la iglesia y otro muy amplio en el mejor sitio del plano al valiente Conde italiano. Dando a las vías principales los nombres de Franco, Goded, Conde Rossi, Marqués de Zayas y Mateo Torres, nuestro Gobernador civil, quien a este propósito dió una nota tan simpática como en el característica la tarde de la fiesta aviatoria.

Los señores Falconer y Caldentey y el Teniente de la Guardia civil señor Vidal, con el plano en la mano, expresaban al Gobernador sus propósitos de construcciones tan pronto como se normalizaran las actuales circunstancias; a lo que contestó rápidamente don Mateo Torres. «Porque esperar tanto tiempo? ¿Que tiene que ver la guerra con el trabajo? ¡A empezar mañana mismo y dar trabajo inmediato a muchos obreros, ayudando con ello a remediar el paro!»

Ocurria esto el sábado por la tarde y esta misma semana han dispuesto los propietarios que se cumplan los deseos del Gobernador empezando las obras. Y entre las muchas parcelas ya vendidas, han inscrito como la primera la del conde Rossi cuya escritura se formalizó enseguida en la notaría de don Nicasio Pou.

Digna de imitación y alabanza es la conducta altruista y patriótica de los señores Falconer y Caldentey, a quienes felicitamos cordialmente.

PARA EL MIÉRCOLES PROXIMO

Función benéfica

La «Juventud Oratoriana» celebrará el próximo miércoles día 30 a las cuatro de la tarde, en el Salón Mallorca cedido gratuitamente por el Empresario una función a beneficio de las «Cocinas Económicas» representándose el drama de D. José M.ª Pemán, el «Divino Impaciente».

En el Local Social de la Juventud (San Felipe N.º 1) se podrán recoger las localidades de 11 a 12 de la mañana y de 3 a 8 de la tarde.

FRONTON BALEAR

Hoy Jueves 24 Diciembre de 1936

Tarde a las 4 y media

BARRENECHEA - JESÚS

contra

ANACABE - REGO

ZULAICA - SOLOZABAL

contra

IRIONDO II - TRECET

Y QUINIELAS

Más detalles por carteles y programas. Mañana Viernes partidos y quinielas.

Radiogramas España

La estación de Port Bou ha sido bombardeada por un buque de guerra de los nacionales

Paris 22.—La estación de Port Bou, en la frontera francesa con Cataluña, volvió a ser bombardeada ayer por la tarde, desde el mar. El bombardeo fué presenciado por un avión francés, que envió un relato detallado por TSH. El avión vió un barco de guerra de los nacionales frente a la costa, disparando sobre ella, y bombardeando el puente entre Cerbere y Port Bou, para destruirlo y paralizar el tránsito ferroviario con Francia. Aunque el bombardeo causó graves perjuicios materiales en casas y granjas, no hubo muertos ni heridos. Un barco guardacostas francés vió al barco nacional ante el bombardeo, pero no pudo identificarlo. El guardacostas avisó por semáforo al barco que se hallaba en aguas francesas, y este se retiró antes de abrir el fuego sobre Port-Bou. La estación ferroviaria de Cerbere, en la frontera francesa, estaba llena de vagones de mercancías, al interrumpirse el tránsito.

Los crímenes de los rojos desde el principio de la guerra

Salamanca 23.—Desde el día 27 de noviembre hasta el día 2 de diciembre actual, 2.100 personas, incluso mujeres y niños, fueron asesinadas por los rojos en Madrid; además el número de las personas asesinadas en aquellas partes de España ocupadas por los bolcheviques y anarquistas, desde el principio de la guerra civil, se calcula en unas 45.000.

La caótica situación de Cataluña

Paris 23.—La situación en Cataluña permanece oscura, a pesar de la solución reciente de la crisis del gabinete, según noticias de la prensa, procedentes de la frontera francesa con Cataluña, que dicen que la situación empeoró mucho desde hace algunos días y que se cree que se formará una coalición entre los anarquistas y los elementos comunistas partidarios de Trotzký, para derribar al gobierno de comunistas «ortodoxos» y de socialistas.

La compra de material de guerra y el alistamiento de rojos en Francia y Suiza

Paris 23.—El periódico «L'Echo de Paris» escribe que más de cincuenta mil voluntarios cruzaron la frontera en Cerbere desde el principio de las hostilidades en España; añade que el gobierno de Valencia depositó treinta millones de francos suizos en la sucursal de Zurich de un importante banco francés, para la compra de material de guerra. También compró material suizo y 60.000 fusiles; con 2.000.000 de cartuchos ya llegaron a Madrid.

Rusia

No crue en Dios, pero si en la propiedad

Moscou 22.—Las organizaciones soviéticas «contra Dios» poseen ahora propiedades calculadas en más de 150 millones de rubios, según las estadísticas oficiales.

Parte de dicha cantidad es dinero, pero se compone principalmente de iglesias y monasterios, cuyos edificios han sido entregados a dichas organizaciones por el gobierno, y de varios establecimientos industriales, y 42 imprentas.

Las organizaciones «contra Dios» están exoneradas del pago de los impuestos, debido a su importancia «en la educación».

Polonia

Se ha prorrogado la Convención económica con Alemania

Varsovia 22.—El embajador de Alemania en dicha capital, von Moltke, y el subsecretario de Estado, conde Szembek, firmaron un acuerdo que prorroga por dos meses la duración de la convención económica entre ambas naciones, que fué concluida el día 4 de noviembre de 1935 y que debía expirar a fines del año actual.

IDEAL - LAVA SU ROPA

LAVANDERIA - TINTORERIA ALEMANA ROPA BLANCA y EN SECO CUELLOS FUENTES

Espartero, 9. Teléfono 1011. Santa Catalina.